

28/02/2023
REMISE DE MÉDAILLE



**REMISE DE L'INSIGNE DE CHEVALIER DE L'ORDRE
NATIONAL DU MÉRITE A MADAME JOSIANE
BOSCOLO AU SEIN DE L'ENTREPRISE VUITTON A
ESSARTS EN BOCAGE**

La cérémonie s'est déroulée en présence de collègues de travail de Madame Josiane Boscolo, artisan maroquinière, d'amis, de sa famille et de trois représentants de l'ANMONM de Vendée, Madame Michèle Peltan, Monsieur Philippe Potier et Monsieur Michel Montalétang. La remise de l'insigne a été dévolue à Madame Michelle Devanne, maire de Pouzauges et chevalier de l'ONM.

C'est Madame Amandine Jebane qui a pris la parole la première en indiquant que cette récompense est un témoignage de l'excellence du travail et de l'engagement de Madame Boscolo, appelée par tous, Rosy.

Madame Devanne est ensuite intervenue pour ce moment solennel précisant qu'autour du récipiendaire étaient là toutes celles et ceux qui veulent lui manifester leur reconnaissance, leur affection et leur admiration. Elle a retracé le parcours de Madame Boscolo dans son métier au fil des années et lui a remis l'insigne de chevalier de manière officielle. Elle a introduit par ces mots : « Cet insigne est le fruit d'un parcours personnel que je vais évoquer, le parcours d'une femme aux nombreux talents et qualités et surtout le parcours d'une femme dont tout démontre les qualités humaines, la persévérance, la ténacité ».

Madame Boscolo s'est exprimée à son tour, remerciant tous ses proches, collègues et amis, remerciant Michèle Peltan d'avoir accepté que la remise de médaille se fasse dans l'entreprise Vuitton, remerciant Madame Devanne pour ses paroles de reconnaissance.

Quelques extraits de l'expression de Josiane Boscolo :

« Les mots me manquent pour vous exprimer toute mon émotion. Cette mise en avant me fait chaud au cœur et m'incite à rester humble devant une telle marque de reconnaissance... Cette haute distinction me conforte dans la voie que j'ai choisie et me donne encore plus de courage pour le chemin qui me reste à parcourir... J'aurais aimé aussi remercier l'instigateur inconnu de cette nomination... ».

Le parcours du récipiendaire :

En 1967, à l'âge de 14 ans, Josiane Boscolo rentre dans la vie active chez Olivier Martin, fabricant de chaussures pour enfants à Fougères, où elle montre beaucoup d'adresse. En 1970, elle rejoint l'entreprise Bertin où elle travaille le cuir, une matière noble pour laquelle elle voue rapidement une passion.

En 1973, elle s'installe en région parisienne et travaille à la fabrication de vêtements en cuir et mouton. Puis à partir de 1988, elle se dirige dans le monde du luxe, Ted Lapidus, Avril et Morio, Van Cleef and Arpels, Morabito.

En 1997, elle apprend que l'usine Vuitton d'Asnières cherche des spécialistes en cuir exotique. Elle décide de postuler et entre aux commandes spéciales. C'est pour elle un privilège de travailler dans cette grande maison de prestige. Ensuite elle demande sa mutation pour Sainte-Florence aujourd'hui dénommée Essarts en Bocage, l'usine Vuitton de Vendée où elle a eu un réel plaisir à travailler. Elle y a découvert des valeurs et une famille. « C'est une grande fierté » dit-elle à ses collègues « et je suis honorée d'avoir travaillé avec vous ». Elle y œuvre comme maroquinier puis formatrice pour la transmission de son savoir-faire.

Elle décide de prendre sa retraite en 2015 mais très vite son travail lui manque. C'est alors qu'on fait appel à elle et elle repart pour une nouvelle activité en tant qu'enseignante au lycée de la Mode à Cholet pour cinq ans. Parallèlement, elle s'installe comme auto-entrepreneur et fabrique des sacs sur mesure sous la marque Rosy-Jo avec la symbolique du chat comme enluminure. Elle crée des produits de qualité, épurés, utiles et pratiques. Elle s'investit bénévolement par ailleurs au Puy du Fou avec les costumiers.

Michèle Peltan a ensuite rappelé l'histoire de l'Ordre National du Mérite, les valeurs qui s'y rattachent et l'importance de cette distinction qui vient là de récompenser un parcours exceptionnel.

Ses amis ont conclu la cérémonie par un poème rendant hommage à Josiane-Rosy Boscolo, très touchant et apprécié des personnes présentes.

Michel Montalétang